

ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA

## Cantabria ya tiene su primera sala Gesell en Salesas

La comunidad tendrá otra este año en Torrelavega



**i** La presidenta de Cantabria, María José Sáenz de Buruaga, inaugura la Sala Gesell

Cantabria ha inaugurado este miércoles su primera sala Gesell al servicio de la Administración de Justicia, instalada en el complejo judicial de Las Salesas, en Santander.

Además, **la región contará este año con una segunda cámara de estas**

**características, que se habilitará en el partido judicial de Torrelavega, el segundo más importante de la comunidad.**

Se trata de un espacio acondicionado que permite a las víctimas más vulnerables declarar con plenas garantías jurídicas y en un entorno más amable.

La sala que ya está operativa ha contado con una inversión de 22.000 euros del Gobierno autonómico y ha sido inaugurada en un acto al que ha asistido su presidenta, María José Sáenz de Buruaga, quien ha reivindicado el compromiso cumplido de poner en servicio este recurso en el primer trimestre de 2023 y acabar así con una situación "inexplicable": que Cantabria fuese hasta ahora única comunidad que no disponía de estos medios.

**Una "carencia histórica" que, en palabras de la jefa del Ejecutivo, "ha ido en contra del trabajo de jueces, magistrados y fiscales, y ha dejado desprotegidas a personas tan sensibles como los menores víctimas de abusos, las mujeres víctimas de violencia o las personas con discapacidad", al tiempo que supuso también, justo ahora hace un año, una sentencia reprobatoria de la Audiencia por la absolución de un investigado de abuso sexual.**

"La solución ha sido y era bien sencilla. Yo creo que era una cuestión de voluntad política, primero de sensibilidad y después también de capacidad de gestión", ha señalado Buruaga, quien ha felicitado expresamente a la consejera de Justicia, Isabel Urrutia, por la consecución de este "hito importante" que venían reclamando desde hace años los estamentos judiciales de Cantabria en sus respectivas memorias anuales.

Al acto han asistido también el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria (TSJC), José Luis López del Moral, y la fiscal superior, Pilar Jiménez, con quienes la presidenta y la consejera se han reunido previamente para abordar la situación de la justicia en Cantabria.

También han acudido el director general de Justicia y Víctimas del Terrorismo, Juan Sáez; el presidente de la Audiencia Provincial, José Arsuaga; y el juez decano, Jaime Anta, entre otras autoridades.

## **HABITACIÓN INDEPENDIENTE Y PRIVADA**

La cámara Gesell es una habitación independiente y privada, dotada con los medios técnicos adecuados para preservar a las víctimas y testigos en sus declaraciones judiciales, "sin sentirse observados", y para que los profesionales puedan realizar correctamente su trabajo.

Se trata de un instrumento "fundamental para garantizar la prueba preconstituida", que queda grabada, y para que no sea necesario tener que repetir las declaraciones iniciales, algo especialmente importante cuando se trata, por ejemplo, de menores, ha apuntado Buruaga.

"Evitamos, así, la revictimización del menor, de la víctima", ha destacado la jefa del Ejecutivo, quien ha estado acompañada en el acto, además de Isabel Urrutia, .

Las autoridades asistentes al acto inaugural han realizado un recorrido por las nuevas instalaciones y han comprobado su funcionamiento con la ayuda de técnicos y funcionarios.

## **CARACTERÍSTICAS DE LAS NUEVAS INSTALACIONES**

La sala Gesell habilitada en Las Salesas está formada por dos estancias contiguas (la sala de observación y la sala de reconocimiento), provistas de equipos de audio y vídeo, y separadas por un vidrio de visión unilateral para proteger a las víctimas, al objeto de que puedan testificar en un entorno más amable.

La inversión de 22.000 euros que ha realizado el Gobierno cántabro se ha destinado, fundamentalmente, a la adquisición del equipamiento tecnológico y el mobiliario necesario, puesto que las obras de adaptación del espacio delimitado han sido ejecutadas con medios propios, a través de los Talleres Regionales.

